

Medio	El Mercurio
Fecha	22-08-2012
Mención	Universidades de investigación gastan 2,2 veces más en profesores por alumno que las docentes. Según la metodología de clasificación la UAH es universidad con investigación y doctorados en áreas selectivas.

En promedio, la U. de Chile destina a los académicos \$2,4 millones por estudiante:

Universidades de investigación gastan 2,2 veces más en profesores por alumno que las docentes

■ Cómo se construyó la metodología de clasificación

Para clasificar a las universidades se utilizó la metodología planteada por el ex rector de la U. Católica Pedro Rosso, la cual divide a las casas de estudio en cuatro categorías de acuerdo con sus publicaciones en revistas especializadas y cantidad de doctorados acreditados ofrecidos, entre otros aspectos.

Así, las universidades de investigación y doctorados son: U. de Chile, U. Católica, U. de Concepción, Usach, U. Católica de Valparaíso y U. Austral.

Las universidades con investigación y doctorados en áreas selectivas son: U. de Talca, Federico Santa María, Adolfo Ibáñez, Católica del Norte, Alberto Hurtado, de los Andes, de La Frontera, Tarapacá, Andrés Bello, de Valparaíso y de Antofagasta.

Las universidades docentes con proyección en investigación (tienen 20 o más publicaciones al año) son: Católica del Maule, Diego Portales, del Desarrollo, Católica de Temuco, de La Serena, del Bío-Bío, Católica de Concepción, de Magallanes, Arturo Prat, Utem y de Los Lagos.

Las universidades netamente docentes (ofrecen títulos profesionales y técnicos y tienen menos de 20 publicaciones promedio al año) son: Finis Terrae, UMCE, Católica Silva Henríquez, Adventista, Central, Academia de Humanismo Cristiano, Santo Tomás, Autónoma, Upla, del Pacífico, San Sebastián, de Viña del Mar, Bernardo O'Higgins, Ucinf, Unicyt, Arcis, de Atacama, del Mar, Tecnológica de Chile, de las Américas e Internacional SEK.

El año pasado las universidades chilenas gastaron en remuneraciones 1,2 billones de pesos, de los cuales la mitad —o sea, 600 mil millones de pesos— se destinó al pago de sueldos de académicos.

Dicha cifra se distribuyó en forma muy distinta según el tipo de plantel y la cantidad de estudiantes: mientras las seis universidades de investigación destinaron a remuneraciones académicas un promedio de \$1,5 millones por estudiante, las netamente docentes llegaron a \$672 mil en este ítem.

El plantel que más recursos destinó a sueldos de profesores por estudiante fue la Universidad de Chile, con una media de \$2,4 millones. En segundo lugar aparece la UC, con \$2,1 millones. Ambos planteles figuran dentro del grupo de instituciones con investigación y doctorados en distintas áreas del conocimiento.

Las 11 casas de estudio que tienen investigación y doctorados en áreas selectivas, en tanto, destinan poco más de \$1 millón por estudiante a sueldos de académicos. Sin embargo, en este grupo las universidades de Los Andes, Adolfo Ibáñez

y de Talca presentan cifras de entre \$1,2 millones y \$1,4 millones en este ítem.

En las casas de estudio docentes pero con proyección en investigación se destinan \$880 mil por alumno en académicos. En este grupo también aparecen planteles que están por sobre el promedio de sus pares: las universidades del Desarrollo y de Magallanes llegan a \$1,1 millones.

Entre los planteles netamente docentes, en tanto, figuran con altos gastos en académicos por estudiante las universidades Finis Terrae y Metropolitana de Ciencias de la Educación.

En términos generales, las universidades de Aconcagua y La República fueron las que destinaron el menor monto por estudiante a sus académicos en 2011: sólo 200 mil pesos, en promedio.

De las 59 casas de estudio que aportaron información al Mineduc, cuatro no entregaron antecedentes detallados sobre sus remuneraciones que permitieran hacer un cálculo de gasto en académicos por estudiante. Entre ellas figuran las universidades de Atacama, Gabriela Mistral, Tecnológica de Chile y Católica del Maule. La Universidad del Mar tampoco tiene evaluación, porque no entregó sus estados financieros.

Diálogo

Beyer enfatizó que en el ministerio **"siempre hemos estado dispuestos"** a sentarnos a conversar con los estudiantes, por lo que insistió en que son ellos quienes no han tenido la voluntad de reunirse.

Cones

Respecto de la propuesta presentada por la **Coordinadora Nacional de Estudiantes Secundarios** para reformar la educación pública, el ministro señaló que le pareció un texto "muy fructífero, valioso" y un aporte a la discusión.

Tomas

En cuanto a la pérdida de clases, el secretario de Estado precisó que si bien el ministerio siempre tiene planes de contingencia, por ahora no se pagarán las subvenciones a los colegios que a raíz de paros o tomas pierdan días lectivos.

